Méditation mai 2024

Chères amies, chers amis,

Malgré la reprise normale des activités de la paroisse, nous gardons l'habitude des méditations mensuelles. Nous le faisons en pensant à celles et ceux qui ne peuvent pas rejoindre la communauté paroissiale. Nous espérons garder avec vous le lien de la prière et de la parole. Merci à celles et ceux qui prolongent ce lien en imprimant ces méditations, offrant plus loin la possibilité de lire ces mots.

L'équipe des ministres du Val-de-Ruz

Textes Bibliques:

Genèse 2, 18 à 20a

18Le Seigneur Dieu se dit : « Il n'est pas bon que l'être humain soit seul. Je vais lui faire un vis-à-vis qui lui corresponde, capable de le secourir. » 19Avec de la terre, le Seigneur façonna quantité d'animaux sauvages et d'oiseaux, et il les conduisit à l'être humain pour voir comment celui-ci les nommerait. Chacun de ces animaux devait porter le nom que l'être humain lui donnerait. 20Celui-ci donna donc un nom aux animaux domestiques, aux animaux sauvages et aux oiseaux.

Esaïe 49, 14 à 16

14Jérusalem disait : « Le Seigneur m'a abandonnée, mon maître m'a oubliée. » 15Mais le Seigneur répond : Une femme oublie-t-elle le nourrisson qu'elle allaite ? Cesse-t-elle d'aimer l'enfant qu'elle a porté ? À supposer même qu'elle l'oublie, moi, je ne t'oublie pas : 16j'ai ton nom gravé sur les paumes de mes mains, et l'image de tes murailles ne quitte pas mes yeux.

Jean 20, 14 à 16

14Cela dit, elle se retourna et vit Jésus qui se tenait là, mais sans se rendre compte que c'était lui. 15Jésus lui demanda : « Pourquoi pleures-tu ? Qui cherches-tu ? » Elle pensa que c'était le jardinier, c'est pourquoi elle lui dit : « Si c'est toi qui l'as emporté, dis-moi où tu l'as mis, et j'irai le reprendre. » 16Jésus lui dit : « Marie ! » Elle se tourna vers lui et lui dit en hébreu : « Rabbouni ! » — ce qui signifie « Maître ».

Méditation:

En Genèse, Dieu présente à l'humain les « aides » qu'il a créés pour lui, et il regarde comment l'humain va les nommer. Le fait d'être nommé par l'humain fait d'eux des êtres vivants aux yeux de ce dernier. En nommant les animaux, l'humain reconnait ce qu'ils sont, et leur fait une place dans sa vie, dans son monde. L'être humain voit en ceux qu'il a nommé des vis-à-vis, il peut être en lien avec eux. Ils ont le même créateur. Dieu a donné le souffle à l'un comme à l'autre.

En laissant l'humain donner des noms aux bêtes sauvages, Dieu lui permet de les connaitre, de les reconnaitre. En même temps cela lui confère une certaine responsabilité.

Lorsque Moïse se présente face au buisson ardent il rencontre Dieu. Mais lorsque Dieu l'envoie vers le peuple. Moïse résiste, car il ne connait pas le nom du Dieu qui lui parle.

« Voici ! Je vais aller vers les fils d'Israël et je leur dirai : Le Dieu de vos pères m'a envoyé vers vous. S'ils me disent : Quel est son nom ? – que leur dirai–je ? »

« JE SUIS QUI JE SERAI. »

La réponse pour le moins énigmatique que Dieu donne à Moïse lui suffit pour oser aller de l'avant dans le dialogue. Dans ce nom Moïse reconnait son Dieu.

Dieu a laissé l'humain nommer les animaux domestiques et les animaux sauvages, et Dieu se nomme devant l'humain ; dans ces deux passages le nom est ce qui indique qu'il existe une forme de relation lorsqu'un nom est connu.

Plusieurs textes bibliques nous disent que Dieu connait notre nom, il nous appelle par notre nom. Dieu nous nomme.

Ainsi en Esaïe il est écrit que Dieu dit « Ne crains pas, car je t'ai racheté, je t'ai appelé par ton nom, tu es à moi. » (Esaïe 43:1)

Il nous appelle par notre nom, plus encore notre nom est gravé dans la paume de sa main. C'est dire si chacune et chacun est précieux pour Dieu!

Lorsque les difficultés de la vie, le doute, le désespoir nous assaillent Dieu nous appelle par notre nom ; comme le Christ ressuscité a appelé Marie et elle l'a immédiatement reconnu. A l'énoncé de son nom elle retrouve le lien avec lui.

Ainsi Dieu nous appelle par notre nom.

Dieu connait l'humain, il connait le nom de tous et nous appelle par notre nom!

Lui qui nous connaît avec toutes nos zones de mystères, nos forces et nos faiblesses et il nous appelle par notre nom pour nous dire et nous redire son amour et sa présence.

Dieu nous a appelés à la vie et il nous appelle à la relation.

Chacun d'entre nous est unique aux yeux de Dieu!

Dieu appelle chacun par son nom pour que nous « soyons » face à lui. C'est dire combien notre existence est importante pour lui, combien notre personne, ce que nous sommes a de la valeur aux yeux de Dieu. Nous pouvons vivre conscient que nous connaît parfaitement et qu'll connaît notre nom et le répète avec amour pour nous aider à être vraiment vivant!

Si Dieu nous connait et nous nomme, je me demande comment nommer Dieu?

« Je suis celui qui est », « Jésus », « Seigneur », « Yahvé », « le tout autre », » le Tout-puissant » ...

Le nom utilisé pour parler à Dieu, pour parler de Dieu dit quelque chose du lien entre l'humain et Dieu.

Dans le secret du cœur, dans les mots d'une prière, dans une parole sur Dieu, dans une parole avec Dieu ... puisses le nom de Dieu être prononcé, loué, chanté, appelé.

Prions le psaume 139 :

Béni sois-tu, mon créateur, pour la merveille que je suis!

Seigneur, qui me connaît mieux que toi?

Moi-même, je suis moins familier à mon cœur que toi.

Que je me lève ou que je m'assoie, que je marche ou que je me couche, tu le sais.

Aucun de mes chemins ne t'est inconnu, mes occupations te sont toutes familières.

Je n'aurais pas besoin de penser, ni même de te prier, car tu connais mes pensées et mes paroles avant même qu'elles soient nées au fond de mon esprit.

Ma vie est au creux de ta main, c'est toi qui en es la source.

Merveille de te savoir si proche de mes préoccupations, si présent à mon existence!

Il n'est pas de lieu où je puisse me cacher de toi, du sommet des montagnes au plus profond de l'océan et jusque dans la mort elle-même.

Sur tous mes chemins, tu me tiens par la main, c'est toi qui me conduis.

Même si je voulais me réfugier dans la ténèbre, ta lumière m'y rejoindrait, car en ta présence, la plus épaisse ténèbre illumine plus que le jour.

C'est toi qui es la source de ma vie, tu me connais dès l'instant où le désir de mes parents s'est uni à ta force de vie.

Béni sois-tu pour tant de merveilles, merveille que je suis, merveille de tes œuvres!

Tu sais tout de moi, rien n'est secret pour toi, tous mes jours sont inscrits dans le livre de vie, depuis toujours tu me connais.

Mon Dieu, que tu es grand, qu'il est difficile d'imaginer tes pensées!

Jamais je n'en finirais d'essayer de te deviner ou de te décrire.

Alors que toi, tu vois tout en moi, tu vois mes os plus facilement qu'un radiologue, tu me voyais dans le ventre de ma mère mieux qu'un gynécologue, et aucun psychologue n'approchera mes pensées comme toi. Je ne peux pas imaginer que des hommes te rejettent, champions de méchanceté, spécialistes sournois de la tromperie, qui se moquent de toi.

Je veux fuir leurs chemins, les ignorer, ne regarder que toi.

Tu le sais, Seigneur, je n'ai pas d'autre souci : garde-moi toujours près de toi sur ton chemin d'éternité.

Béni sois-tu, mon créateur, pour la merveille que je suis!

Traduction Alain Bonnet, www.mespsaumes.net

Bénédiction:

Que le SEIGNEUR te bénisse et te garde!

Que le SEIGNEUR fasse rayonner sur toi son regard et t'accorde sa grâce!

Que le SEIGNEUR porte sur toi son regard et te donne la paix!

Amen Esther Berger